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———记北京市安全生产技术服务协会副秘书长满风捷

从零开始“安全”始终

今日限行 1和6尾 号：

今日天气

天空状况：阴转晴
风 向：北转南风
风 力：2、3级
最低气温：-7℃
最高气温：6℃

本报法律顾问： 常卫东
““花花式式””推推广广垃垃圾圾分分类类 详详见见第第1166版版
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详见第8、 9版

———北汽鹏龙工会五年工作巡礼

全国人大北京团代表与市人大代表座谈

标题新闻：□最高检：让农民工不再忧“酬”烦“薪” 检察环节去年为农民工追缴工资2.5亿元

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天下午， 全国人大北京团代表与
市人大代表座谈会召开， 全国人
大代表就需要在十三届全国人大
三次会议上反映的问题专门听取
市人大代表意见。 座谈会上， 18
位市人大代表提出的问题涉及医
疗、 互联网平台监管、 老旧小区
改造等， 请全国人大代表将民意
带上会。

市人大代表杜海霞说 ， 目
前， “慈善法” 以及 “公益事业
捐赠法” 等相关法规只对公益募
捐 行 为 进 行 界 定 ， 互 联 网 民
政 部 慈善组织公开的平台基本
管理规范也只是针对平台主体，
对于个人众筹的捐助目前还存在
一些监管上的空白。 因此， 她提
出了关于规范现代互联网众筹平
台的建议。

另外， 目前， 网络 “直播带
货” 的现象火爆， 如何保障消费
者的权益？ 杜海霞表示： “目前
的电子商务法对于直播平台的性
质不完全符合， 关于电子商务平
台的界定， 需要规范。”

市人大代表王金辉关注长期
护理保险的问题。 他说， 长期护
理保险在全国有几个试点， 但是
还没有全部铺开。 “包括北京在
内， 全国老龄化越来越严重， 怎
么能在老龄化打倒我们之前， 尽
量将压力减轻。” 对此， 十三届
全国人大代表， 市十五届人大常
委会主任、 党委副书记， 市总工
会主席刘伟表示， “今年， 北京
市有望突破。”

市人大代表安丽娟提出了非
常具体的问题。 “有一种叫雷珠
丹抗治疗眼睛的药， 此前在北京
很多医院都可以开。 但是国家医
保局今年下发了相关文件， 规定

三级综合医院才能开这种药 。”
安丽娟介绍， “本来在基层医院
即可治疗， 现在老百姓再想买这
种药必须要去三级综合医院， 造
成国家有限医疗资源的浪费。”

市人大代表吕清是海淀区紫
竹院街道车道沟南里社区党委书
记、居委会主任，她提出了关于产

权是央企的老旧小区改造问题。
她说， 海淀区老旧社区基本都已
改造完成， 但是有很多中央企业
所属的老旧小区还没有改造。“紫
竹院街道管辖内有10多栋楼还没
改造。 例如有一个所属央企的家
属院，每逢夏天下雨，20多户家里
都漏水。房子经过买卖，小区居民

基本不是原企业职工， 所以产权
单位负责人表示不愿意协调解
决。 ”吕清建议，希望有关部门能
出台相关解决政策。

事实上， 去年全国 “两会”
前， 17位全国人大北京团代表就
曾与18位市人大代表参加两级代
表座谈会， 市人大代表围绕京津

冀协同发展、 治理大城市病、 优
化营商环境 、 促进教育金融发
展、 建立美丽乡村等方面提出了
28条意见和建议。 市人大常委会
将内容整理汇总提供给全国人大
代表， 为全国人大代表在全国人
代会上审议报告， 提出议案和建
议提供基本素材。 彭 程 摄

两级人大代表传递履职“接力棒”


